

**Table de quartier du District 4 des Bosquets
et du District 6 du Tournesol
Faits saillants de la rencontre**



Date : le 15 mai

Heure : 18 h 30

Durée : 2 h

Lieu : parc de la Baronne

Nombre de participants : 39

Élus présents : Monsieur Vincent Chabot et

Monsieur Stéphane Lepage

Employées présentes : Madame Émélie Trinque et
Madame Cathy Santerre



Atelier participatif 1 – Quelles seraient les meilleures façons d'aménager un parc intergénérationnel et comment accroître la diversité dans nos parcs?

Attentes, préoccupations ou commentaires exprimés :

- Avoir plus de variété d'arbres dans les parcs
- Grossir la butte du parc de la Baronne
- Agrandir la cabane à patin
- Régler le minuteur des lumières
- Passer la zamboni plus souvent
- Avoir des filets dans la patinoire pour éviter que les ballons de basket sortent.
- Réouverture du terrain de basket au parc Charles-Laroque
- Couper le moteur des autos des parents qui jasant
- Préserver la canopée
- Planter + d'arbres
- Préfère les parcs spécialisés (et non intergénérationnels)
- Avoir des estrades supplémentaires lors des matchs de soccer
- Depuis la réorganisation des poubelles, elles débordent.
- S'assurer de l'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite
- Ne jamais avoir d'école dans le parc Baronne

Idées et suggestions exprimées :

- Avoir des activités qui encouragent les relations intergénérationnelles (au lieu d'avoir des modules/aménagements)
- Avoir des gazebos permanents pour les citoyens
- Avoir des parcours, cordage (hébertisme) pour enfants plus vieux
- Organiser des activités pour adultes (yoga, tai-chi)
- Équipements sportifs en « libre-service »
- Activités de Flag Football
- Modules de jeu, mais pour les plus vieux
- Jeu d'eau + îlot de fraîcheur
- Sentiers glacés
- Table de pique-nique + chaise pour relaxer
- Créer de l'éclairage pour favoriser la relaxation (pas de « *spot* » de lumière, mais lueur plus légère)
- Exerciseurs dans les grands parcs
- Expositions permanentes (comme le parc des Patriotes)
- Avoir du pickleball + pétanque
- Avoir un terrain de volleyball
- Avoir des spectacles dans le parc
- À la place Mondelet, il serait intéressant d'avoir une ou deux tables de pique-nique
- Patinoire réfrigérée
- Avoir des abreuvoirs qui ne sont pas accessibles pour les animaux

Atelier participatif 2 – Comment améliorer la mobilité active dans nos quartiers et quels seraient les meilleurs incitatifs afin que les enfants puissent se rendre à l'école en marchant?

Attentes, préoccupations ou commentaires exprimés :

- Déneigement entre Polybel et l'aréna (quasi absent)
- Avoir des trottoirs déneigés et déglacés (mais écologiquement)
- Avoir un meilleur déneigement des rues blanches
- Pourquoi seulement déneiger les corridors scolaires?
- Conflit à venir flagrant entre les autobus de Polybel et le trafic généré par la nouvelle caserne
- Les jeunes piétons aussi sont distraits (cellulaire)
- Un brigadier absent (malade) n'est pas toujours remplacé
- Mauvais choix du moment pour le balai de rue (ex. : durant la sortie des classes)
- Souvent, il est problématique d'avoir le stationnement autorisé des deux côtés autour des parcs.
- Déneigement parfois fait après la sortie des jeunes le matin
- Stationnement des deux côtés de la rue de Lévis devant l'école Polybel = très dangereux
- Problématique de déneigement sur la rue Riviera (rue étroite et stationnement autorisé sur les deux côtés)
- Beaucoup plus d'enfants au service de garde, donc il y a moins d'enfants qui marchent

Idées et suggestions exprimées :

- 30 km / h tout autour des parcs
- Distinguer les corridors des pistes cyclables
- Plus grande dénivellation (bordure) entre autos/piétons
- Avoir un sens unique avant le débarcadère scolaire
- Rendre les intersections plus étroites pour favoriser le ralentissement
- Panneau au centre de la rue = efficace
- Si 2 trottoirs, avoir au moins un des deux trottoirs déneigés
- Les parents qui accompagnent les enfants jusqu'à l'école le font parfois par sécurité
- Regroupement d'enfants pour marcher (voir exemple du trottibus, géré par un parent bénévole)
- Groupe Facebook du district pour partage d'information
- Avoir plus de bigénérations (rôle grands-parents / petits-enfants)
- Rendre les rues plus étroites pour aider au ralentissement
- Corridor scolaire avec signalisation pour les jeunes (pattes d'ours ou ligne rouge au sol)
- Répartition des écoles (parfois les jeunes sont affectés à une école trop éloignée de leur domicile)
- Pourquoi pas un stationnement vert dans le parc?
- Rue de Lévis à sens unique pendant les heures scolaires
- Avoir des bollards d'enfants, grandeur réelle
- Partage entre les voitures et vélos
- Rendre les traverses/intersections plus sécuritaires
- Vue d'ensemble vélo piste
- Faire plus d'éducation et de sensibilisation
- Besoin de brigadier au croisement des rues Vinet et Larose
- Avoir des affiches de priorité « marcheurs »